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 :المؤهلات التعليمية

حيث حصلت  .B.Vsc. كلية الطب البيطري جامعة الزقازيق، مصربكالوريوس العلوم الطبية البيطرية  (1975-1980) 

  النتيجة النهائية للمستوى جيد جدامع  درجة البكالوريس  على 

     )1982-(1985:درجة الماجستير

المسببة للنزلات    E.Coliبعض عترات بكتريا القولون تأثيلر باثولوجية علىهستودراسات تجريبية )كان عنوان الرسالة "

، مصر، الطب البيطرى بجامعة الزقازيق وقد تم منح درجة الماجستير من كلية  ( فى بعض حيوانات التجاربالمعوية ا

 1985فبراير 

  )1985-:(1988.الدكتوراه درجة 

الجرزان  فى ااوالحويصلة الكبدية المثانية على البلهارسيمقارنة  دراسات باثولوجية تجريبية )عنوان أطروحتي وكان  

، الزقازيق  من كلية الطب البيطري جامعةدرجة الدكتوراه وقد حصلت على ( العلاقة طفيليات الأسماك ذات  وبعضالبضاء 

 1988يونيو فى  مصر، 

  )1988-(1993:أستاذ مشارك للحصول على درجة  ابحاث

 :منشوراتي خلال هذه الفترة ببعضفيما يلى قائمة  

 

1- Interaction between Cysticercosis and Fascioliasis in rabbits.O.A.atallah, E.A.Desoky and 

S.R. EL-Attar.(Bull.Fac.Sci.Zagazig University, 11,371-384 (1989)). 

2- Pathological study on fascioliasis in camels and solipeds..M.F.M.Fahmy and S.R. EL-

Attar.(Egyptian J.Com.Path.Clin.Vol.3.No.2, 1990.). 

3- Experimental pathologic studies on milk-born infection with Toxocara Canis (larva 

migrans) in some laboratory animals.S.R.EL-Attar and M.F.M.Fahmy 

(Egyptian J.Com.Path.Clin.Vol.4.No.2, 1991.). 



4-Clincopathologic and histopathology studies on the effect of hormonal contraceptive on 

liver, kidney and genital organs of female albino rats. N.M.Edress .S.R. EL-Attar, 

M.F.M.Fahmy, M.O.T.Bader and 

 M.M.Hanafi.(Zagazig Vet.J.Vol.19.NO.3.p.768-784, 1991). 

5-Trichinella spiralis and Toxocara canis infection in Guinea pigs.M.S.Nada, S.R. EL-Attar 

and N.M.Edress.(Egyptian J.Appli. Sci.Vol.6.No.120 p.48-58.1991). 

6-Immune response and pathogenisity of four commercial Gumboro disease 

vaccines.A.M.Hegazy, M.A.Lebdah and S.R. EL-Attar.(Egyptian J.Appli. 

 Sci.Vol7.No.3 p.561-572.1992.) 

7-Clinco and histopathological studies on rabbits given Furazolidone. 

.N.M.Edress, M.S.Aboelfotoh, O.T.Bader, S.R. EL-Attar 

 andO.A.Abdallah.(Zagazig Vet.J.Vol.20.No.2, p.196-208, 1992.). 

8-Complications associated with strangels in EL-Zahraa Arabian horse stud in 

Cairo.M.Esmat, S.R. EL-Attar, H.A.Mohamed, M.I.Amer and 

 A.M.Selim.(Zagazig Vet.J.Vol.20.No.4, p.607-618, 1992). 

9-Experimental pathologic studies on the effect of certain antiprotozoal drugs on cat 

fish(Clarias Lazera).S.R.EL-Attar(Egypt.J.Comp.Clin.Path.Vol.5.No.2, 1992.). 

10-Pathological study on kidney affections of camel at Sharkia province. 

A.M.Hanafy, M.H.Kadry, A.S.Moursi, S.R.EL-Attar, M.F.Fahmy and 

 A.A.Ali.(Zagazig Vet.J.Vol.21.No.2, p.338-350, 1993.). 

11-Experimental pathologic studies on the role of eosinophils on Bilharzial cirrhosis in 

mice.O.A.Atallal, A.M.Hanafy, S.R.EL-Attar, A.A.Ali, E.A.EL-Desoky and 

M.H.Mohamed.(Zagazig Vet.J., 1993). 

12-Studies on the role of fish in transmission of some zoonotic diseases.M.Amine ,O.Amer 

and S.R.EL-Attar.(Zagazig Vet.J.Vol.21.No.3, p.414-429-, 1993.). 

13-Toxicological and pathological studies on Cinmethyline on cat fish (Clrias Lazera). 

M.Doghim and S.R.EL-Attar.(Zagazig Vet.J.Vol.25.No.4,p.129-137,1997). 

 

 

 

 



   : (1998-1993)أستاذ  للحصول على درجةابحاث 

        منشوراتي خلال هذه الفترة ببعضقائمة فيما يلى 

 

1- In situ analysis of cytokine responses in experimental murine schistosomia      

,.Department of Pathology, Fogelman I, McCusker ME, Flores Villanueva PO, Bogen SA-

Boston University School of Medicine Massachusetts, USA.(Lab. Investigation, Vol.73, No.2, p 

252, 1995.). 

2-Tissue alterations induced by phospholipase D2 of Corynebacterium Pseudotubercolosis 

in rabbits..S.R.EL-Attar, A.A.Kadri and Amati.(Zagazig Vet.J.Vol.23.No.4, p.38-44, 1995.). 

3- Some clincopathological and histopathological studies on partial hepatectomy in 

rabbits.N.M.Edress .S.R. EL-Attar, M.O.T.Bader, Nifessa H.Mekawy and Aida Abd-EL-

Baky S.Salem(Third veterinary medical congress, Zagazig University, Fac.Vet.Med. October8-10, 

1996). 

4-Experimental pathological and clincopathological studies on ceftifur sodium [Excenel] in albino 

rats. S.A.El-Attar,M.O.T Badr and M.S.Abou El-Fetouh, 

Zag.Vet.J.(ISSN.1110-1458) Vol. 25,No.4 (1997) PP 101-113. 

5-Pathological studies on outbreaks of acute and chronic toxicosis with Aflatoxin B1 in 

rabbits.S.R.EL-Attar,M.Nawer,S.Hassona and M.Soliman.(International conferees of rabbit 

diseases in hot climates.Cairo,Egypt,1998.). 

6-Experimental pathologic studies on pesticides  and parasitic infection in rabbits..Osman 

A. Atallah,Abdallah E.Moursi,EL_Sayed R.EL-Attar,Enass A.Desoky and Samia A.K. 

Moharram.(Alex.J.Vet.Science,Vol.13.No.4.p.473-484,1997.). 

7-Exprimental Pathologic studies on nitrite Toxicosis in Tilapia Nilotica..S.R.EL-

Attar.(Zagazig Vet.J.Vol.25.No.4,p.122-128,1997.). 

 

 ات التدريبيةلخبرا

من  Hyperdization (: دورة تدريبية في الباثولوجيا المناعية الطفيلية وخاصة 1992مارس )-( 1991تشرين الثاني )

 .U.S.Aكلية الطب، جامعة تافتس في بوسطن، 

 العملات خبر

http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed?term=%22Fogelman%20I%22%5BAuthor%5D
http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed?term=%22McCusker%20ME%22%5BAuthor%5D
http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed?term=%22Flores%20Villanueva%20PO%22%5BAuthor%5D
http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed?term=%22Bogen%20SA%22%5BAuthor%5D


حيث كنت ادرس السكاشن العملية لطلال الفرقة  ، جامعة الزقازيق، الزقازيق، مصر. : معيد علم الأمراض1982-1985: 1

 الثالثة والرابعة

الطب البيطرى، جامعة الزقازيق، الزقازيق، مصر. خلال هذه  كلية  في علم الأمراض محاضر مشارك ،1985-1988: 2

 ادرس السكاشن العملية لطلال الفرقة الثالثة والرابعة الفترة كنت 

وكنت ادرس  جيث كنت ادرس السكاشن العملية لطلاب الفرقة الثالثة والرابعة، محاضر في علم الأمراض، 1988-1993

 محاضرات نظرية للطلاب ولطلاب دبلومة الدراسات العليا.

الطب البيطرى، جامعة الزقازيق، الزقازيق، مصر. خلال هذه الفترة كلية  ، أستاذ مشارك في علم الأمراض 1993-1998: 3

وكنت اشرف على رسائل الماجستير  الأمراض لطلاب المرحلة الجامعية والدراسات العليا. علماقوم بتدريس مادة  كنت 

 والدكتوراة

الطب البيطرى، جامعة  بكلية  أستاذ علم الأمراض ......حتى الآن  1998الانشطة العلمية والعملية  من  -4

ولطلاب  علم الأمراض لطلاب المرحلة الجامعية و اقوم بتدريس مادة   لزقازيق، مصر. خلال هذه الفترةا الزقازيق،

 و اشرف على رسائل الماجستير والدكتوراة الدراسات العليا. 

 منشوراتي خلال هذه الفترة. بعض فيما يلى قائمة من

1-Recurrent Mastocytoma In A Dog.Sayed R. EL-Attar,Ahmed M. Aldawek,Wagdey El-Meshri 

and AbdelrazzagA.EL-Magdoub.(Zagazig Vet.J.Vol.37.No.3,p.138--143,2009.) 

                2: Pathology of Gout in GrowingLeayers Attributed to High Protein Diet. 

Ibrahim m.Eldighayes,Mohamed A.Hamid,Sayed R.EL-Attar and Abdelwahab M.Kammon. 

(XXVI Annual conference of Indian Association of veterinary Pathologists. October 28-30, 

2009.) 

3-Review article on Immunopathology of Fascioliasis in Domestic animals.S.R.EL-Attar,1998 

 

    2011-2005-5الانشطة العلمية والعملية خلال الفترة من

  لكلية الطب البيطري، جامعة طرابلس، طرابلس، ليبيا. معارأستاذ  

والصيدلة طب الاسنان لطلاب  لطلاب كليات الطب البيطرى و علم الأمراض للمرحلة الجامعية مادة كنت أدرس حيث  - 1

  طلاب الدراسات العليااطروحات  طلاب الدراسات العليا والإشراف على  ل و بجامعة  طرابلس

 مناقشة رسائل الماجستير للعديد من الطلاب الليبين - 2

 عضو اللجنة العليا بجامعة طرابلس لدراسات انشاء وحدات ذات طابع خاص -  3

 .الى ليبيا  فترة الاعارةمنشوراتي خلال بعض  قائمة من 

1- Pathologic Observations on Sheep and Goat Pox   MahirA.G.Kubba¹, Yousef M. 

Abouzeed² and Sayed R. El-attar(Libyan Vet.Med.J Vol.1.No.1, p.182-190, 2010.) 

http://scholar.google.com.ly/scholar?hl=ar&as_sdt=2000&as_vis=1&q=pathology+of+gout+in+growing+leaders+attributed+to+high+protein+diet


2- Histological study of camel hemal nodes.Asma M.Elbahi, Mohamed O.Ahmed and 

ELsayed R.El-Attar.(Libyan Vet.Med.J Vol.1.No.1, p.134-146, 2010) 

3-Unilateral  overictomy of large teratoma through standing flank laborotomy in a 

mare..L.M.Ben Ali,Fathy El Sedadawy and S.R. EL Attar .(Libyan Vet.Med.J 

Vol.1.No.1,p.206 -216,2010.) 

4-Pathology of Spontaneous Tumors in Different Domestic Animals in Libya: Mahir A.G. 

Kubba, Mohammed Abushhiwa, Seham A. Al-Azreg  , Lutfi M. Ben Ali and Al-Sayed R. 

Al-attar. LVMJ. Vol.3 (December. 2012). 

5-Pathological  Evidence for a Fatal Nervous Disease in Grouper Fish in Libya. Sayed R. 

Al-Attar, Mahir Kubba, and Jameela T. Rizgalla. First International Scientific Conference of the 

Department of Pathology,Faculty of Veterinary Medicine ,Cairo University.April 25-27(2013), 

Cairo Egypt . 

6- Diagnosis of Anaplasma marginal infection in cattle : Comparing serology and blood film 

examination. L. S. AL-Bassam; S. O. AL- Garib; S.R.EL-Attar; A. Nassir and, O. E. 

Abdouslam 

 7-study on Toxoplasma gondii in mice(Mus musculus) in Tripoli-Libya 

El-Gomati K.M., Rashed A.M.,El Naas A.S.,Elsaid M.M.A. and EL-Attar S.R. 

African J.Biol.Sci.,6(2) : 123-126 (2010)   ISSN 1687-4870 

 

 : .حتى تاريخ  2013/1/3من الانشطة العلمية والعملية فى الفترة  

إلى  2013/01/03خلال . )والأساتذة المساعدين في مصر عضو اللجنة العلمية الدائمة لترقية الأساتذة -1

2016/01/09) 

  Reviewer-  2 علميةالطبية وال  الصلةذات  عالميةالمجلات العديد من ال في   

     التى نشرت لى فى هذة الفترة المقالات والابحاثبعض   3 - 

1-Pathology of Fatal Multi-Organ Impairment in a Rottweiler Dog 

Mahir AG Kubba, Seham Al-Azreg and Al-Sayed R Al-Attar. J Clin Exp Pathol 2015, 5:5 DOI: 

10.4172/2161-0681.1000249  

2-Fertility and Reproductive Outcome in Mice Following Trichloroethane (TCE) Exposure 



 M. A. Al-Griw1, S. A. Al-Azreg2, E. M. Bennour3, S. A. M. El-Mahgiubi2, A. R. Al-  Attar2, N. M. 

Salama1, A. Elnfati1. Am. J. Life. Sci. Res. Vol. 3, Issue 4, 293-303, 2015 

 

3-Hypolipidemic and antioxidant activity of the aqueous extract from the uneaten pulp of 

the fruit from Cordia dichotoma in healthy and hyperlipidemic Wistar albino rats.  1, 

July 2016, Volume 70,  . Journal of Natural Medicines
4   

Sitohy MZ, 
3

Attar SR-El, 
2

Sulieman AM

553–, pp 5393 Issue 

4- Cutaneous squamous cell carcinoma in the lateral abdominal wallof local Libyan ewes . 

S.K. Tmumen S.A. Al-Azreg ,M.H. Abushhiw ,M.A. Alkoly ,E.M. Bennour and S.R. Al-Attar . Open 

Veterinary Journal, (2016), Vol. 6(2): 139-142 

   5-Chondroblastic Osteosarcoma in a Cat: Case Report. Al Sayed R Al Attar, Kubba MA, A Al 

Azreg Seham and Adwak AA . J Med Surg Pathol 2016, 1:4 DOI: 10.4172/2472-4971.1000137 

 6-Pigmented villonodular synovitis (PVNS) in human being a and in  animals: A review article: Al 

Sayed R Al Attar, Seham A Al Azreg, OEAbdouslam International Clinical Pathology Journal. Volume 

5 Issue 2 - 2017 

 :الإشراف على الرسائل العلمية

 .كل الأطروحات قد قبلت ونشرت .Ph..D طالبا درجة 18طالبا درجة الماجستير و  25على  حتى الآن أشرفت  1988من يوليو 

 :الكتب المحررة

،  Fac.Vet.Med.Zagazig     جامعة الزقازىق بمصر  لطلاب   خاصوال في كتيب علم الأمراض العام،  ةالمساهم - 1

Egypt.2000-2017. 

العطار )تحت  Dr.sayed. (شرى بالالطب  لطلاب الطب البيطرى وتوضيحي لطلاب الطب. )أطلس توضيحية العلم الأمراض -  2

 .الطبع(

 كتاب التقنيات الطبية العملية لطلاب الكليات الطبية ) تحت الطبع(-3

 :المؤتمرات الدولية

 .U.S.A، بوسطن، 1991ديسمبر  5-1لهارسيا، للب 15ولي الالمؤتمر الد 1

 .1998 مصر  مراض الأرانبلاالمؤتمر الدولى   2

 .April 25-27 القاهرة جامعة  المؤتمر الدولي الأول لقسم علم الأمراض، كلية الطب البيطري،

 الجمعيات العلمية العالمية والمحلية  عضوية

 American society of tropical medicine and.(1997-1992)  لطب المناطق الحارة  عضو في الجمعية الأمريكية -1

hyagine 

 عضو عامل بالجمعية المصرية للباثولوجيا والباثولوجيا المقارنة-2 

 اللجنة العليا بجامعة طرابلس لدراسات انشاء وحدات ذات طابع خاصعضو  -3

 مناقشة الاطروحات العلمية:

شاركت فى مناقشة العديد من اطروحات الماجستير والدكتوراة داخل مصر وخارجها ووصل العدد الذى ناقشتة من هذة 

  ما بين ماجستير ودكتوراة  اطروحة 21الاطروحات 

 

http://link.springer.com/journal/11418
http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed/?term=Sitohy%20MZ%5BAuthor%5D&cauthor=true&cauthor_uid=26968538
http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed/?term=El-Attar%20SR%5BAuthor%5D&cauthor=true&cauthor_uid=26968538
http://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed/?term=Sulieman%20AM%5BAuthor%5D&cauthor=true&cauthor_uid=26968538
https://link.springer.com/journal/11418/70/3/page/1


 عملية اخرىعلمية وخبرات 

 اسست معمل خاص للتحاليل البشرية اسمة ) الشرق الاوسط للتحاليل والابحاث(- 1

وكان يخدم منطقة محافظة الشرقية بمصر للتحاليل البشرية  2005حتى  200وذلك خلال الفترة من 

  وتحاليل الانسجة والاورام واجراء الابحاث الطبية والعلمية لخدمة الباحثين بكليات الجامعة المختلفة 

) اكبر معمل  .Ultra Labبمعمل اللترا الخاص والاورام  مسئول عن قسم التحاليل الطبية النسيجية-: 2 

 تحاليل بشرية بمحافظة الشرقية بمصر( 

اجراء الابحاث الطبية وهومركز متخصص فى  مركز العطار للابحاث الطبية وتحاليل الانسجةصاحب  : 3

 والعلمية لخدمة الباحثين بكليات الجامعة المختلفة على مستوى مصر والدول العربية   

 متفرقات
 LNGUAGES: 

 .600من  score 500 ، (TOEFL) اختبار اللغة الإنجليزية الأمريكية اجتيازاللغة الانجليزية ) اتقان1 :

 اللغة الفرنسية 2 :

 :الإهتمامات 

 . الرياضة –الفنون  –كتابة الشعر 
 رخصة قيادة كاملة 


